

CMPC y Mujeres Empresarias presentan:

MUJERES MAPUCHE

El poder de emprender en artesanía, gastronomía, turismo y cultura.



“SIETE COMUNIDADES UNIDAS DE HUAPITRIO”:

Apuesta por el EMPRENDIMIENTO familiar

Esta agrupación mapuche de familias y vecinos del sector de Huapitrío, ha implementado **huertos de frambuesas, frutillas y arándanos, iniciativa que ha permitido mejorar su calidad de vida y generar trabajo para la comunidad.**



Actualmente la producción anual de berries alcanza los 239.250 kilos de frutillas, 78.200 kilos de frambuesas y 87.700 kilos de arándanos.



El principal objetivo, como organización, es poder formalizar este proyecto y comercializar nuestros productos correctamente,” dice Jovina Llanca, respecto de la producción de berries.

la materia”, comenta Jovina Llanca.

Este proyecto se desarrolla principalmente en las localidades de Huapitrío en la comuna de Collipulli; en el sector Pidima, comuna de Ercilla; en Toquihue, comuna de Victoria, y en la comuna de Tirúa.

Actualmente la producción anual de berries alcanza los 239.250 kilos de frutillas, 78.200 kilos de frambuesas y 87.700 kilos de arándanos, que son comercializados por los emprendedores en ferias, a través de internet y redes sociales, entre otros medios, permitiendo expandir sus negocios a más clientes.

GENERAR PROYECTOS PROPIOS

El trabajo de CMPC con mujeres mapuche lleva más de veinte años a través de proyectos que buscan empoderarlas mediante la generación de habilidades y capacidades, mejorar la calidad de vida

de las comunidades indígenas vecinas a la empresa y, al mismo tiempo, rescatar tradiciones culturales perdidas y preservar otras que corrían el riesgo de desaparecer.

Para eso, se han desarrollado diversas iniciativas, que consisten en su mayoría en capacitaciones y asesorías para que las mujeres puedan desarrollar sus propios proyectos productivos, dependiendo del área de su interés. Algunos ejemplos son la cestería, platería o telar mapuche.

Augusto Robert, gerente de Asuntos Públicos y Sostenibilidad de CMPC, explica que el apoyo a este tipo de iniciativas es muy relevante para la compañía. “Demuestra la convivencia entre la actividad forestal y agrícola, en una zona que se ha transformado en un polo de desarrollo de comunidades dentro de la provincia de Malleco; y, en segundo lugar, ratifica el valor del liderazgo que toma la mujer en materia de emprendimiento rural”, sostiene.

Esta ayuda se realiza a través de un convenio que CMPC pactó para apoyar a cerca de cien familias de pequeños agricultores mapuche durante cinco años. “El convenio implicó aportes para la instalación de huertos, plantas e infraestructura para riego, cercos y el acompañamiento de un equipo técnico de especialistas que formaron productores de berries y los acompañan en las distintas temporadas con el manejo que asegura la productividad del huerto”, concluye.